



Premio Carlos Martínez Durán, edición 2024

El Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina, así llamada entonces, en su LIX reunión ordinaria celebrada en la Ciudad de México el 21 de septiembre de 1999, acordó la creación del *premio Doctor Carlos Martínez Durán*, como un reconocimiento al principal promotor, fundador y primer presidente de la Unión. El premio está destinado a galardonar al universitario o universitaria, perteneciente a una de sus universidades afiliadas, cuya trayectoria de toda una vida haya contribuido, de manera relevante, a promover la integración latinoamericana y el mejoramiento del quehacer universitario.

La Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUALC), instituyó y ha otorgado este premio para honrar y recordar siempre al Dr. Martínez Durán, ya que, gracias a su iniciativa, se realizó el primer Congreso Centroamericano de Universidades, celebrado en la Ciudad de San Salvador, en 1948. Al año siguiente, bajo los auspicios de la Universidad de San Carlos se llevó a cabo el Primer Congreso de Universidades Latinoamericanas donde, con base en una propuesta de la Universidad de La Habana y del Instituto de Relaciones e Investigaciones Universitarias de Santiago de Chile, se acordó la creación de la UDUAL el 22 de septiembre de 1949 y se nombró, por unanimidad, al Dr. Martínez Durán como su primer presidente, en virtud de su labor como promotor y fundador de una organización cuyos objetivos fundamentales han sido, desde su inicio, “vincular a las universidades de la región latinoamericana por medio, del conocimiento y la colaboración mutuos, hacer de ellas el instrumento más eficaz del desarrollo social, económico y cultural ... y orientar su existencia hacia la preparación de una sociedad libre, pacífica y genuinamente humana”.

Unión de Universidades de América Latina y el Caribe

Centro Cultural Universitario Tlatelolco

Ricardo Flores Magón No. 1 - piso 9, Col. Nonoalco Tlatelolco, Alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México, 06995

Tel. +52 (55) 5117 2818 ext. 49762 www.udualc.org



Ese es el origen y el espíritu del Premio Carlos Martínez Durán que, en ocasiones anteriores, se ha entregado mediante convocatoria pública y un jurado formado por cinco distinguidos académicos latinoamericanos designados por la Secretaría General de la UDUAL, con el visto bueno del presidente y el conocimiento del Consejo Ejecutivo, entrega el premio, por mayoría de votos.

En esta ocasión, el Consejo Ejecutivo de la UDUALC, en su sesión XCIX, celebrada los días 13 y 14 de noviembre de 2023, en la Universidad Nacional de Honduras, sede Comayagua, decidió que, en vista de que en 2024 se conmemora el 75 aniversario de esta organización, se entregara el premio Carlos Martínez Durán a una persona cuyos méritos fueran incuestionables, además de que dicho reconocimiento pudiera realizarse en el marco de los eventos celebratorios ya programados, por lo que consideró oportuno llevar a cabo una designación directa, y no por concurso como en ocasiones anteriores y resolvió por unanimidad que: *“Debido a su gran trayectoria universitaria y a su contribución a la integración latinoamericana y caribeña, se acuerda entregarle el premio Carlos Martínez Durán, otorgado por la UDUALC al ex rector de la Universidad Nacional de Córdoba, el Dr. Hugo Juri”.*

Por esta razón, la UDUALC entregará el Premio Martínez Durán al Dr. Hugo Juri, en la C Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo, que se llevará a cabo el 18 y 19 de abril de 2024 en las instalaciones de la Universidad Nacional de Colombia, con sede en Bogotá. Dicha ceremonia formará parte de los festejos, con motivo de los 75 años de existencia de nuestra organización.

Roberto Escalante Semerena

Secretario General

Unión de Universidades de América Latina y el Caribe

Centro Cultural Universitario Tlatelolco

Ricardo Flores Magón No. 1 - piso 9, Col. Nonoalco Tlatelolco, Alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México, 06995

Tel. +52 (55) 5117 2818 ext. 49762 www.udualc.org